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産業厚生委員会 １１月２４日（金）              開会 １１時４４分 

 

議事の経過概要 

 

仮屋園一徳委員長 

ただいまから産業厚生委員会を開会いたします。 

本日は、所管事務調査について協議を行います。 

まず初めに海を活用した観光行政についてを議題といたします。 

ここで協議のため暫時休憩いたします。 

 

（休憩 １１：４５～１２：１０） 

 

仮屋園一徳委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開いたします。 

それでは、海を活用した観光行政について、委員の方から何かありませんか。 

白石純一委員 

この前、私どもが見たのはグラスボートでしたけれども、恐らく今、業者さんで考え

られているのはグラスボートとクルーザー、モーターボートですね、それを組み合わせ

ていろんなことをやりたいというふうに私は理解してるんですが、それでよろしいでし

ょうかね。 

仮屋園一徳委員長 

わからん、本人に聞かなわからん。 

山田勝委員 

誰かがしてくるっで協力してくいやんというとでなからんなできんわけやっで。誰か

が計画をつくってきてくるればね。そして陳情でも来たら協力してやらんかてなるけど、

今の状況の中でにっちもさっちもいかん状況やらよ。以上です。 

仮屋園一徳委員長 

今の問題については、今後の経過を見守るということでよろしいですか。 

［「はい」と呼ぶ者あり］ 

ほかになければ、次に集落営農等の農業振興策についてを議題といたします。 

前回、委員から提案がありました飼料米とツバキ油について、それぞれ姶良と桜島の

資料を配付しております。内容確認のため暫時休憩いたします。 

 

（休憩 １２：１２～１２：１３） 

 

仮屋園一徳委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開いたします。 

それでは、この件について委員の方から意見を伺いたいと思います。 

野畑直委員 

この桜島とツバキ油ということで、この資料からでもいいですか。私は提案して、長

崎のほうにということで聞いて、相談をしたりしてきた中でですね、私は詳しく知って

いる人に聞くと桜島だったらという話を聞いて、やはり長崎のほうが日本としても先進
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地であると、ここか伊豆大島かな、そこが先進地であるから、桜島はあまり参考になら

ないような話も聞きましたので、それだったらという話で、甑島ということも言われま

したけど、その辺について資料としてはこの前は長崎のことを言いましたけれども桜島

だけ出てきたというのが私はちょっとわからないんですが、資料として。 

仮屋園一徳委員長 

長崎についてはですね、聞きましたら五島列島になってちょっと島ですので、内容に

ついては今、野畑委員から言われたとおりなんですけど、ちょっと日程的に無理かなと

いうこともありました。桜島については、桜島にこうゆうのが、県下あちこちにあるよ

うです。離島のほうにもですね。桜島は一つの提案ですので、今、野畑委員から言われ

た甑島等があればまた今後、すぐ結論ということじゃなくて、調査をした上でまた皆さ

んに提案したいと思いますけど。 

野畑直委員 

私はあくまでも最初長崎を提案したんだから、島だから無理とかそういうことじゃな

くて、資料としてはやはりそろえてもらって、そして検討するほうが。そこは島だから、

桜島のほうがいいんですよというような捉え方としか私はもう受け取れませんけど、資

料としては提案があった長崎は五島列島であると、資料的にはこうであるというものを

できれば内容について、ただ島であって日程的に無理とかいう考えではなくて、いかに

して阿久根に取り入れていくかとなれば、一日二日の問題で私はないと思うから言うん

ですけど、これだったらもう姶良の資料米があって、桜島に回ればちょうどいいかなと

いう日程的なもので決めたのかなというふうにしか捉えない資料だと思っているので今

言うんですが。 

山田勝委員 

私はな、また変わった見方をしてます。近かところもあったじゃねって。そげんわざ

れか日本で１番が２番というとを見らんて、身近に行ってできそうなものを見たほうが

取り組みやすいですよ。わざれかふんとを見て何もせんやったじゃ始まらんたっで。何

かせな、せっかく行ったなら、銭を使て行ったっで、市民の銭を。ないなっとして、だ

から私が野畑議員に言うのはあなたがツバキを植えてちゃんとするんですねって、それ

はこれに取り組まないかんと思いますよ。それをしないのに行たばっかいというのには

私は反対です、最初から。 

仮屋園一徳委員長 

さっきの意見についてはですね、長崎のほうについては先ほど言いましたけど、今委

員から言われましたので、それについては五島に行く場合は日程がどうなるのか、その

辺は資料も含めて中身も含めて調査をしたいと思います。 

［発言する者あり］ 

休憩に入ります。 

 

（休憩 １２：１７～１２：１８） 

 

仮屋園一徳委員長 

休憩前に引き続き、会議を開きます。 

資料がちょっと不足している部分もありましたので、また資料を提供して次の機会に

提案をしたいと思います。 

そういうことでよろしいですか。 
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［「はい」と呼ぶ者あり］ 

［発言する者あり］ 

中面幸人委員 

この間、ＪＡに行ってですね、説明を受けましたよね。あの時に食料米、加工米、Ｗ

ＣＳとか飼料米とか中で、ほんならどういうのをつくったら農家は安定していくのかな

となったときに、私としては加工米しかないよねと思ったところでした。加工米のほう

が安定してるよねっていうふうに。これは姶良のを見れば、飼料米ですよね。飼料米と

いうのはこの間の説明では取れ高に応じて交付金も変わってくるようなのも説明もあり

ましたけれども、これをちょっと見てもなかなかどれぐらいの生産者がですね、どれぐ

らい収入になるのか、まだよく見ていないのでわからないのだけど、あと加工米につい

てですよ、多分加工米というのは焼酎用のですね、米とかそういうのだと思うんですけ

ど、その辺あたりをちょっと調べてもらえませんか。 

仮屋園一徳委員長 

それでは、先ほどの分も含めてまだちょっとこちらの調査が足りないということで次

回報告をし、会を開きたいと思います。 

それでは、農業振興策については、もう少し委員会内での協議を含めて調査を行うこ

とで御異議ありませんか。 

［「はい」と呼ぶ者あり］ 

異議なしと認め、そのように決しました。 

次に、その他の調査事項について、委員の方から何かありませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

なければ、以上で本日の産業厚生委員会を閉会いたします。 

 

 

 （閉会 １２時２０分） 

 

           産業厚生委員会委員長  仮屋園 一徳 

 


